



## *Agenda confidencial* ¿Otra vez la sociedad civil?

Por Luis Soto\*

**P**ues no, no necesariamente las alianzas de los tres principales partidos políticos serán la clave para ganar la elección presidencial, según el dirigente del blanquiazul Marko Cortés. Para ese objetivo, para “cambiar el rumbo”, dijo, requerimos a la sociedad civil.

Dijo Markito: “Nuestra primera alianza es entre los panistas. La segunda es con la sociedad civil, y la tercera alianza será con todos aquellos líderes y partidos políticos que quieran realmente enfrentar un régimen autoritario, con valor, con decisión, y con estrategia para poder corregir el rumbo de México”.

Vergüenza debería darle al susodicho hacer un llamado a la sociedad civil para “corregir el rumbo”, conquistando la presidencia de la República, claro. ¿Se le olvidó que esa sociedad civil, con la ayuda del presidente **Ernesto Zedillo** logró echar al PRI de Los Pinos en el 2000? ¿Ya no se acuerda que un año después de que Vicente Fox instauró el “gobierno del cambio” ya tenía decepcionada, frustrada, desilusionada a esa sociedad que descubrió que “Chente” era un inepto y no estaba preparado para gobernar”?

La misma sociedad civil le dio al PAN en 2006 otra oportunidad, votando por **Fe-**

**lipe Calderón Hinojosa**, quien, dicho sea de paso, bajó de la candidatura presidencial a **Santiago Creel Miranda** (segundo “delfincito” de Fox después que Alfonso Durazo cortó las aspiraciones de Martha Sahagún). Pero Calderón, al igual que Fox, también decepcionó a la multicitada sociedad. Primero la engañó con la promesa de un “cambio con rumbo claro y definido”, que nunca pudo hacer. Y para acabarla de fregar, se hizo bolas con la sucesión presidencial; no pudo imponer a su favorito porque **Josefina Vázquez Mota** se le “subió a las barbas” y tuvo que aceptarla como candidata del PAN a la presidencia de la República. “Pina” y Calderón volvieron abrirle la puerta de Los Pinos al PRI, con la ayuda de la sociedad civil que, después de la llamada “docena trágica” del PAN, optó porque el tricolor volviera a Los Pinos. ¡No sabía que los priistas sólo iban a regresar por lo que se les olvidó, no para hacer un buen gobierno!

Por lo pronto, las tres alianzas que plantea el dirigente del PAN son “de dientes para afuera”: La alianza entre los panistas es una farsa, pues cada una de las “familias” que integran al blanquiazul tienen intereses distintos. La alianza con la sociedad civil es un sueño, y la alianza con líderes y partidos políticos está agonizando. **La úni-**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

el INDEPENDIENTE

7

15/09/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

**ca alianza real, y al parecer indestructible es la del dirigente del PRI y su banda con MORENA, acotan los observadores.**

Por cierto, ayer en la Cámara de Diputados MORENA y sus aliados calificaron a los legisladores priistas de honestos y valientes — al fin “primos-hermanos— por haber rec-

tificado su postura sobre la Guardia Nacional y el ejército en las calles, y en especial a la “señito” Yolanda de la Torre, quien fue la autora original de la iniciativa en cuestión. ¡Por lo menos ya se ganó un consulado! Comentaron los malosos.

\* @LuisSotoAgenda

